
COMUNE DI PISA            

Consiglio Territoriale di Partecipazione N. 2 
Tel. 050/531436 – fax050/524756 -ctp2@comune.pisa.it 

Via Donizetti  CEP – Pisa 
 
 
VERBALE  DELLA COMMISSIONE NUM. 4  SPORT  del 27/01/2015 
 
ORDINE DEL GIORNO   (come da convocazione del 20/01/2015) 
 
1) Organizzazione manifestazione “carnevale CEP”; 
2) Varie ed eventuali. 
 
CONSIGLIERI PRESENTI:   
Presidente Commissione 4 del CTP2 Carla Ricci, Nicola Grande, Loriano Melai, Monica 
Bertolini, Elisabetta Ria, Brondi Sergio 
CONSIGLIERI  ASSENTI GIUSTIFICATI:   
Maurizio Ferrucci 
CONSIGLIERI ASSENTI: 0 
 
LE ASSOCIAZIONI PRESENTI: 
Guido DeNicolais      Cittadella della Solidarietà 
Carla Meli                  Panetteria da Paolo 
Sebastian Parenti…   Spazio autogestito Il Nostro Quartiere 
Federica Caruso         Misericordia di Pisa 
Maurizio Pallavicini  Circolo ARCI Unità 
Luigi Ricci                 Circolo ARCI Unità 
Maria Gabriella Dei   Associazione AISM  
Francesco Buoni        Soc. Sportiva Calcio Pisa Ovest  
Laura Coatto              SdS  
 
 
INIZIO DELLA SEDUTA: ore  17:45 
Il verbale viene redatto dal Consigliere Sergio Brondi 
INTRODUCE: Pres. Commissione 4 del CTP2 Carla Ricci che procede all’appello dei 
Consiglieri della Commissione: 
All’appello sono presenti num.6  Consiglieri, n. 1giustificati, 0 assenti. 
Verificata la regolarità della seduta, la Presidente la dichiara quindi aperta e richiama i partecipanti 
(10 cittadini) ad attenersi all’ordine del giorno della riunione in corso, lasciando ulteriori richieste 
alla fine della pubblica discussione. . 
INTERVENTI:  

1) CARLA RICCI, t raccia in poche parole che cosa sia il CTP e quali siano le sue competenze 
ed i suoi limiti e comunica l’intenzione di rispondere positivamente alla richiesta pervenuta 
dal quartiere favorendo la manifestazione “carnevale al CEP”, purché tale iniziativa sia in 



regola con tutti i permessi autorizzativi d’uso (diritti SIAE, permessi fonica, permessi SEPI 
ecc.). L’intendimento è quello di fare il meglio possibile nel più breve tempo possibile anche 
perché la data scelta per l’evento è estremamente ravvicinata (sabato 14/02/2015) per cui i 
volantini dovrebbero essere pronti per lo meno due settimane prima, in modo che il quartiere 
intero sia ben informato. L’obiettivo primario ed unico è quello di dare un’occasione di 
divertimento e gioco ai bambini. Infine propone la costituzione di un Comitato di 
coordinamento tra tutte le associazioni del quartiere in modo che iniziative analoghe 
possano diventare momenti di aggregazione per grandi e piccoli. In quest’ottica l’istituzione 
CTP assolve ad uno dei suoi compiti principali, quello di coagulare le forze del territorio 
intorno ad un obiettivo comune. 

2) Il Sig. FRANCESCO BUONI della Soc. Sportiva PISA, come associazione presente sul 
territorio e sulla base della disponibilità offerta in occasione della riunione del 22 gennaio 
u.s. espone il risultato dei contatti presi con alcune realtà del quartiere per la fattibilità 
dell’iniziativa logisticamente centrata sui nuovi campini realizzati e da loro gestiti. 
L’intenzione è quella di avvicinare la gente alla nuova realtà presente nel quartiere e mettere 
a disposizione l’impianto non solo per eventi sportivi ma anche tutte quelle iniziative 
ludiche e di socialità che i quartieri del CTP2 organizzeranno. 

3) CARLA RICCI è conscia che tutte le iniziative precedenti abbiano avuto una diversa scelta 
del luogo più baricentrica rispetto al CEP ma, considerato il fatto che per chiedere alla SEPI 
ed ai Vigili Urbani l’autorizzazione per chiudere una strada o solo un parcheggio pubblico si 
necessita di un tempo non inferiore ai 30/40 giorni lavorativi, gioco forza, per quest’anno 
ritiene che sia opportuno appoggiarsi a questa Società che, spontaneamente, in extremis, si è 
offerta di mettere a disposizione i propri impianti per i quali non occorrono autorizzazioni 
particolari. 

4) Il Sig. FRANCESCO BUONI elenca le idee ed i contatti che sono scaturiti in questi pochi 
giorni da quando se ne è parlato per la prima volta il 22 u.s.:                                                           
Il CENTRO IPPICO BOCCADARNO  sarebbe disposto a portare gratuitamente due 
pony e metterli a disposizione dei bambini con due percorsi, uno un po’ più lungo dell’altro.                                                                                                                          
LA SCUOLA DI DANZE CARAIBICHE MAGEMA DANCE SCHOOL sarebbe 
disposta gratuitamente a delle esibizioni di ballo latino-americano per adulti e bambini; 
naturalmente si occuperebbero di portare la strumentazione per la musica.      
L’Associazione “LE CARAMELLE”  offrirebbe attività ludiche di “trucca bimbi” ed 
animazione varia ma a pagamento.                                                                  
L’Associazione “GIOCOLAIA” offrirebbe attività di giocolieri e spettacoli con il fuoco 
ma a pagamento.                                                                                                                
PISA OVEST dovrebbe avere dei gonfiabili che metterebbe a disposizione dei bambini 
gratuitamente. 

5) Il Sig. LUIGI del CIRCOLO ARCI commenta negativamente questa location poiché 
l’idea del carnevale è nata per far lavorare i commercianti del centro che in questa maniera 
verrebbero tagliati fuori e poi critica il fatto di portare i pony sul campo sintetico appena 
inaugurato. 

6) Il Sig. FRANCESCO BUONI interviene subito cercando di tranquillizzare sul fatto che, 
naturalmente e logicamente, il Centro Ippico Boccadarno si occuperebbe anche della  
ripulitura a fine giornata ed è chiaro che tale attività non verrebbe svolta sul campo sintetico 
nuovo ma nel parcheggio adiacente ed intorno al campo per il percorso più lungo. 

7) CARLA RICCI  interviene dicendo come sia naturale che quest’anno, visto come sono 
andate le cose, pressati dall’incalzare del tempo ci si appoggi a strutture già ben organizzate 



di per sé . Il prossimo anno, se vogliamo ripetere l’iniziativa, ci si può organizzare per 
tempo creando innanzitutto un comitato di coordinamento anche perché, sottolinea ancora 
una volta, non si può prescindere dal fare tutto in regola e fare tutto in regola ha chiaramente 
un costo e questo porta ad un altro problema che deve essere ben chiaro a tutti fin 
dall’inizio, cioè che il CTP non ha autonomia finanziaria e quindi tutte le attività devono 
essere organizzate solo ed esclusivamente facendo ricorso ad autofinanziamento o ad un 
richiesta minima di contributo spontaneo ai commercianti o residenti della zona, di cui però 
non può occuparsi il CTP poiché non ha l’autorizzazione per farlo. A titolo di esempio, fa 
notare che solamente per diritti SIAE, per una iniziativa del genere vengono richiesto un 
minimo di 175Euro (si può risparmiare qualcosa se l’ente organizzatore riesce a mettere in 
piedi vari eventi in un anno) poi c’è l’attacco della luce ecc. 

8) NICOLA GRANDE (Consigliere CTP2) puntualizza che una festa di carnevale deve avere 
l’adesione del territorio di riferimento ed il territorio si esprime con i gruppi, associazioni  
che lo rappresentano . Il concetto deve essere l’unità del territorio intorno ad un evento o 
progetto o quello che sia. Tutti indistintamente hanno il diritto di concorrere all’evento, 
poiché il fine è l’aggregazione. Tutti indistintamente hanno il diritto di proporre soluzioni ed 
avanzare ipotesi, poi ci deve essere un momento in cui si analizza le soluzioni praticabili e 
quelle impraticabili, si coordinano le idee e si indirizzano le forze verso una direzione. 
Purtroppo, in questo caso, siamo costretti da una contingenza di tempo ma già partiamo bene 
perché abbiamo una struttura organizzata che può darci una mano. 

9) Il Sig. FRANCESCO BUONI tiene a precisare che la loro offerta di collaborazione è stata 
il frutto di una presa di coscienza che in quel momento non c’era nessuno a disposizione se 
non loro e si sono subito messi a cercare altri partners. 

10) CARLA RICCI torna sullo spinoso problema delle spese che indubbiamente ci saranno, 
che non sono ancora quantitativamente calcolabili ad oggi e chi se le accollerà. Invita 
dunque i presenti a prendere la parola per le loro osservazioni 

11) Il Sig. SIMONE SISTI del “Comitato Nostro Quartiere CEP” (Comitato salito alle 
cronache cittadine per aver “occupato” il 16/10/2014 i vecchi locali della Misericordia del 
CEP rendendoli, nelle intenzioni,  un luogo in cui poter organizzare le giornate riempiendole 
di attività per giovani, anziani e bambini) esordisce dicendo che i permessi non servono e 
che basta solo una comunicazione alla Questura. Come Comitato autogestito siamo contrari 
a trovarci di fronte a tutto “spiattellato”. Abbiamo già organizzato la “Befana” e pensavamo 
di rifare una cosa autogestita. Considerato che per il 14/2 non ci si può fare, propone di 
posporre l’evento al 21/2 e fare una sfilata di carnevale. Si dichiara contrario all’appalto 
dell’evento al Pisa Ovest, una Società privata che lo fa per un ritorno di immagine a suo 
favore. Il loro Comitato, nel piccolo è vicino alla gente e come punto di aggregazione ritiene 
di poter gestire meglio l’evento proponendo un carro allegorico, con un plastico, nel quale 
illustrare il CEP com’era, com’è e come sarà, che giri per le vie del rione al posto di un  
evento magari più in grande ma preconfezionato. 

12) MONICA BERTOLINI (Consigliera CTP2) conferma per esperienza personale, per aver 
organizzato la Festa di Quartiere a Porta a Mare nella via di fronte al Circolo ACLI, che per 
i permessi per la chiusura della strada vengono richiesti 60 giorni lavorativi. 

13) NICOLA GRANDE prende atto come elemento molto positivo della presenza del 
“Comitato Nostro Quartiere CEP” e le idee sono anche condivisibili ma l’estrema vicinanza 
dell’evento costringe a rimandare queste potenzialità al prossimo anno. D’altro canto, nella 



storia di questo quartiere, il carnevale è stato un evento organizzato molte volte. Quest’anno, 
forse possiamo accontentarci di ciò che è stato proposto in questa sede dalla Soc. Pisa Ovest. 

14) ELISABETTA RIA (Consigliera CTP2) Dichiara di capire le intenzioni del 
rappresentante del Comitato Nostro Quartiere CEP e di capire anche il punto di vista del Sig. 
Sisti 

15) CARLA RICCI ribadisce il concetto che l’evento Carnevale deve essere un momento di 
unione delle forze del quartiere e che viene appoggiato dal CTP solo ed esclusivamente in 
quanto alcune forze del quartiere lo hanno richiesto ad uso e buon uso di offrire una giornata 
di divertimento ai bambini. Non può e non deve diventare per alcuna ragione occasione di 
scontro altrimenti meglio sarebbe non organizzare niente. 

16) Il Sig. FRANCESCO BUONI non condivide e respinge la parola “evento preconfezionato” 
più volte usata nella foga dal Sig.Sisti e respinge l’atteggiamento di chi intende 
colpevolizzare chi ha semplicemente mostrato disponibilità a mettere le proprie strutture in 
una condizione oggettiva di urgenza organizzativa.  

17) Il Sig. LUIGI del CIRCOLO ARCI rivendica di avere per primo avanzato la richiesta del 
Carnevale al CEP e di averla fatta il 12 dicembre scorso. Una risposta più pronta alla sua 
richiesta avrebbe evitato tutte queste problematiche. 

18) Il Sig. SIMONE SISTI del “Comitato Nostro Quartiere CEP” chiede a questo punto 
tempo fino a venerdì prossimo per potersi informare se occorrono così tanti giorni per avere 
i permessi per chiudere le strade.  

19) SERGIO BRONDI (Consigliere CTP2), fa presente, per esperienza personale, che per 
manifestazioni dove via sia la presenza di bambini e ragazzi, il Comune chiede che l’Ente 
organizzatore sia dotato di una polizza assicurativa che copra la RCT, danni a cose persone 
ed animali e che una assicurazione siffatta non costa meno di 200Euro. 

20) Il Sig. SIMONE SISTI schernisce il Brondi asserendo che la responsabilità è dei genitori 
che ce li portano. 

21) SERGIO BRONDI invita alla prudenza nell’organizzazione di tali eventi poiché un 
approccio troppo semplicistico può essere fonte di problematiche ben più gravi nel 
prosieguo. 

22) Il Sig. SIMONE SISTI  propone l’inserimento anche di una Polisportiva di sua conoscenza 
all’evento. 

23) Maurizio Pallavicini, presidente Circolo Arci CEP non è molto convinto della proposta di 
far svolgere il Carnevale in Piazzale Donatello perché è una strada importante e vorrebbe 
dire la chiusura del CEP, neppure Piazza Giovanni XXIII andrebbe bene poiché essendo 
sabato, potrebbero esserci delle resistenze da parte del Supermercato CONAD per 
l’impossibilità di parcheggio nel giorno più di maggior afflusso della settimana; per cui 
propone Piazza San Ranieri, di fronte all’Emporio della Solidarietà. Sarebbe facile chiudere 
la strada e ci sarebbero anche dei giardinetti per i pony. Nel caso poi di maltempo, si 



potrebbe chiedere alla parrocchia che ha una sala a piano terra, di dare la disponibilità per 
ospitare i giochi dei bambini. 

24) Il Sig. GUIDO DE NICOLAIS dell’EMPORIO DELLA SOLIDA RIETA’ non ha niente 
in contrario a far svolgere l’evento in Piazza San Ranieri. 

25) La Sig.ra GABRIELLA dell’ASSOCIAZIONE AISM non può esprimere alcunché a 
nome della sua associazione, dichiara solamente come sia molto difficile 
l’autofinanziamento in queste situazioni. 

26) La Sig.ra LAURA COATTO  della SdS offre la propria disponibilità come attrazione sui 
trampoli in quell’occasione, ovunque si decida di farla. 

27)  A questo punto la Pres. della Commissione 4 CARLA RICCI, accoglie la richiesta del 
Sig. Sisti accordandogli tempo fino a venerdì per informarsi per i permessi necessari 
all’evento, facendo riferimento all’Ufficio del CTP2 e scioglie la seduta alle ore 19:30 
ringraziando, i delegati del CTP2, la Soc. PISA OVEST  e tutti gli intervenuti all’assemblea 
pubblica. 

28) In appendice viene analizzata la proposta del Sig. Bruno Pollacci (come da lettera del 
21/01/2015) in cui propone una mostra personale di fotografia sul tema del carnevale. 
Sarebbe naturalmente autonomo sia per sede della mostra (Galleria dell’Accademia) sia per 
stampa inviti e locandine, inserendo nei testi che tale mostra è inserita nelle manifestazioni 
per il “Carnevale del CEP”. La proposta viene ritenuta degna di nota e di accoglimento . 

                                                                            
                                                                         IL CONSIGLIERE VERBALIZZANTE 
                                                                                                Sergio Brondi 
                                                                                    ===================== 
                                                                                        Consigliere Territoriale 
                                                                                          Partecipazione CTP2 
                                                                                    =====================   

  Presidente della Commissione 4 
                  Carla Ricci 
 


